



## Der Schwarzenbergturm

Der Schwarzenbergturm liegt mitten im Saarbrücker Stadtwald und ist ein beliebtes Ausflugsziel. Hat der Besucher erst einmal die 241 Treppenstufen zur oberen Plattform erklommen, wird er mit einer phantastischen Aussicht belohnt. Bei gutem Wetter kann man bis in die Vogesen blicken. Nachdem sich die CDU Rotenbühl in allen maßgeblichen Gremien für den Erhalt dieses Baudenkmals eingesetzt hat, freuen wir uns mit allen Bürgerinnen und Bürgern über die Wiedereröffnung nach der Renovierung mit zusätzlichen Sicherungsmaßnahmen.

**Geöffnet in der Zeit vom  
1. April bis 31. Oktober  
täglich zwischen 8 und 20 Uhr**

Der architekturgeschichtlich und kunsthistorisch bisher kaum erschlossene Schwarzenbergturm gilt als eines der wenigen überdauernden Saarbrücker Zeugnisse des sogenannten "Neuen Bauens".

Während das Staatliche Landeskonservatorenamt in seiner Denkmalliste den Turm schlicht als "Schwarzenbergturm. Aussichtsturm, 1930 im Stadtwald St. Johann errichtet. Vierkantiger Baukörper, 46 m hoch, auf quadratischem Grundriß mit kreisförmiger Plattform als oberen Abschluß" bezeichnet, preist das damals am Kieselhumes ansässige Bauunternehmen Lenhard in einer Anzeige von 1934 seine Leistung detaillierter:



Das obenstehende Bild zeigt den Schwarzenbergturm im Saarbrücker Stadtwald, den die Fa. HEINRICH LENHARD G. m. b. H., Saarbrücken, 1931 im Auftrage des Verschönerungsvereins Saarbrücken errichtet hat. Der 46 m hohe Turm aus Eisenbeton wurde innerhalb 6 Wochen mit Hilfe einer modernen Gießmastanlage gegossen; besondere Beachtung verdient der freikragende Pilz des Turmtellers.

Die CDU Rotenbühl steht für Information und Lebensqualität am Rotenbühl!

Haben Sie Freude an diesem außergewöhnlichem Baudenkmal, genießen sie die schöne Aussicht auf Saarbrücken und das Saarland, schützen Sie den Turm und den Wald vor Verschmutzung und Zerstörung!

***Ihre CDU Rotenbühl***

Verfasser:  
Volker Bahr,  
Referat Kultur & Sport der CDU Rotenbühl  
Gustav-Bruch-Str. 22, 66123 Saarbrücken

V.i.S.d.P:  
Hermann Hoffmann,  
Vorsitzender der CDU Rotenbühl  
Max-Braun-Str. 37, 66123 Saarbrücken

**Die Baunternehmung Heinrich Lenhard**